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VERBALE N. 31
SEDUTA DEL 17 DICEMBRE 2020

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 17 (diciassette) del mese di dicembre, la Commissione Affari
Istituzionali è convocata attraverso la modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73
del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020, alle ore 9,00 con il seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni del Presidente;
2. Approvazione verbale precedente seduta;
3. Come stabilito nella seduta del 10.12.2020 audizione del Presidenti della Consulta degli 

Invalidi e degli Handicappati, del Presidente della  Consulta della Salute Mentale Massimo 
Niccolai,  il referente della Consulta Firenze:la Città che Rispetta gli Animali Arnaldo 
Melloni;

4. Varie ed eventuali.

Per la segreteria della Commissione Affari Istituzionali e’ presente telematicamente la Sig.ra Paola
Sgherri
Sono presenti inoltre telematicamente il consigliere Dimitrij Palagi, il Direttore della Direzione del
Consiglio  Comunale  dott.  Pietro  Rubellini,  il  Presidente  della  Consulta  degli  Invalidi  e  degli
Handicappati  Michele  Cirrincione  il  Presidente  della   Consulta  della  Salute  Mentale  Massimo
Niccolai, il referente della Consulta Firenze:la Città che Rispetta gli Animali e Responsabile della
P.O.  Igiene  pubblica,  Ambientale  e  Vivibilità  Urbana   Arnaldo  Melloni  e  Marcello  Bandini  e
Luciano Pieri Vicepresidenti della Consulta degli Invalidi e degli Handicappati.
Alle ore 9,00 sono presenti telematicamente la consigliera Barbara Felleca e  il consigliere  Luca
Milani.
Alle ore 9,04 è presente telematicamente la consigliera Maria Federica Giuliani
Alle ore 9,08  sono presenti telematicamente i consiglieri Nicola Armentano e Emanuele Cocollini.
Alle ore 9,10  è presente telematicamente il consigliere Francesco Pastorelli.

La Presidente Felleca in qualità di Teams manager accerta la presenza delle e dei consiglieri tramite 
appello:
Sono presenti le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI

Presidente Barbara Felleca

Componente Nicola Armentano

Componente Emanuele Cocollini

Componente M. Federica Giuliani

Componente Luca Milani

è
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Componente Francesco Pastorelli

Verificato il numero legale dei commissari, apre la seduta alle ore 9,12.

Alle ore 9,15 è presente telematicamente il consigliere Andrea Asciuti.

La Presidente Felleca comunica che ha parlato con il Presidente Razzanelli e che per il 21.12 ci sarà
una seduta straordinaria per parlare delle modifiche al Codice di Comportamento del Comune di
Firenze. Conclude l’intervento ringraziando i presenti per la loro disponibilità e dichiara che è in
visione in chat il verbale della seduta del 10/12/2020  e che sarà dato per approvato a fine seduta se
nessuno dei presenti presenterà delle obiezioni e passa la parola al Presidente della  Consulta della
Salute Mentale Massimo Niccolai
Massimo Niccolai illustra la composizione e l’attività della Consulta della Salute Mentale. Evidenzia
che è Presidente della Consulta da otto anni ed ha constato che in questo lasso di tempo è cambiato
sia il contesto sociale che  le tematiche relative alla salute mentale. I problemi relativi alla salute
mentale  sono  aumentati   e  la  pandemia  ha  ulteriormente  aggravato  la  situazione.  Le  Istituzioni
devono intervenire e richiede anche l’attenzione del Consiglio Comunale. La Consulta si riunisce una
volta  al  mese.  La  Consulta  ha  preso  contatto  anche  con  il  Presidente  Milani  per  avere  una
rappresentanza nella Società della Salute perché è importante condividere e creare condivisione sulle
tematiche relative alla salute mentale. La collaborazione con la Società della Salute è fondamentale
perché  sono  presenti  diverse  Istituzioni.  La  pandemia  inoltre  ha  causato  nuove  fragilità  ed  è
fondamentale un dialogo continuo con la città.
La Presidente Felleca ringrazia Massimo Niccolai e passa la parola a Michele Cirrincione Presidente
della Consulta degli Invalidi e degli Handicappati.
Michele Cirrincione dopo avere ringraziato la Presidente Felleca ed il Presidente Milani illustra la
formazione e l’attività della Consulta. Evidenzia che la Consulta è composta da 42 associazione che
comprendono  forme di  handicap  sensoriale,  fisico  e  mentale,  La  Consulta  è  nata  nel  1987 con
Delibera del Comune di Firenze e negli anni ci sono state state Delibere che hanno apportato delle
modifiche. La Consulta ha funzione consultiva, propositiva oltre a dare informazioni. Si riunisce due
o tre volte l’anno ed elegge ogni tre anni un presidente e un ufficio di presidenza oltre al segretario,
Collabora con tutte le Istituzioni ed in particolare con il  Comune. A febbraio,  Giugno e Ottobre
scorso sono stati fatti dei sopraluoghi per problemi inerenti la mobilità e le barriere architettoniche.
La Consulta organizza seminari ed approfondimenti e analizza tutte le istanze che le associazioni
presentano per analizzare i vari aspetti e valutare l’opportunità di portarle  avanti.
La Presidente Felleca ringrazia Michele Cirrincione e passa la parola a Arnaldo Melloni per illustrare
la Consulta Firenze:la Città che Rispetta gli Animali.
Arnaldo Melloni  dichiara che la Consulta è stata istituita nel  2011. Non è prevista  la  figura del
Presidente. E’  l’Assessore all’Ambiente che la convoca. Si riunisce circa 4 volte l’anno. L’OdG è
stabilito dall’Assessore.  Il Regolamento della Consulta è datato e quindi è stato programmato di
aggiornarlo.
La Presidente Felleca ritiene che sia importante mantenere il dialogo e coinvolgere la Commissione
per la modifica del regolamento.
Milani  ringrazia  per  gli  interventi  dei  rappresentanti  delle  Consulte  perché sono stati  utili  per il
lavoro che  la Commissione sta portando avanti  quello cioè di dare una cornice unica a tutte le
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consulte mentre sarà il   singolo Regolamento di ogni consulta che regolerà i  lavori.  Ritiene che
questa audizione sia stata utile per capire il lavoro che le consulte stanno svolgendo e ritiene che il
nuovo Regolamento  sarà valido per le prossime consulte mentre per quelle in essere e attive sarà
prevista una norma transitoria.
Cocollini  concorda con Milani e ritiene che le audizioni odierne abbiano illustrato i  lavori  delle
consulte e le metodologie seguite. Evidenzia che le Consulte lavorano in autonomia e quindi ritiene
utile che la Commissione apra una riflessione in merito.
Giuliani ritiene che le audizioni siano state importante e il lavoro che le Consulte portano avanti
coadiuva il lavoro dell’Amministrazione Comunale. Ritiene che sia opportuno lavorare su una norma
transitoria che riconosca il lavoro fatto dalle Consulte.
La Presidente Felleca ringrazia per gli interventi e ritiene che sia una scelta valida quella di avere un
Regolamento quadro per tutte le Consulte che stabilisce alcuni critieri mentre ogni Consulta avrà il
suo Regolamento specifico. Ritiene opportuno che le Consulte abbiano uno stretto rapporto con il
Consiglio Comunale-
Pastorelli ringrazia gli oratori per gli interventi e li ringrazia per il lavoro che portano avanti.
Luciano  Pieri  ritiene  che  sia  opportuno  che  le  Consulte  abbiano  un  ruolo  propositivo  e
rappresentativo  perché  raccolgono  tutte  le  istanze  che  le  varie  associazioni  facente  parte  della
Consulta presentano e dopo una attenta analisi e ritenuto che sono di interesse generale vengono
portate all’attenzione dell’Amministrazione. Questo vaglio è possibile perché la Consulta è composta
da molte Associazione che rappresentano la realtà fiorentina.
La Presidente Felleca ribadisce l’importanza della rappresentatività.
Niccolai ritiene che sia imporatnte anche l’autonomia delle Consulte perché permette di rispondere
alle esigenze del settore e di organizzare al meglio i lavori anche organizzando momenti di studio e
di confronto come nei convegni o l’apertura di sportelli  per dare informazioni o per fornire una
mediazione  nei  casi  più  complessi  nei  quali  è  previsto  l’intervento  di  più  Istituzioni.  Conclude
l’intervento ringraziando la Commissione per la condivisione di queste tematiche.
Cirrincione  concorda  con  Pieri  e  ritiene  che  sia  importante  sia  per  la  Conculta  che  per
l’Amministrazione avere un contatto diretto. La Consulta avendo all’interno tante Associazione che
rappresentano varie realtà è in grado di dare pareri e di fornire suggerimenti su molte questioni.
Armentano ritiene che il lavoro portato avanti dalle Consulte sia importante .
Milani  ritiene  che  sia  necessario  trovare  un  modo per  lavorare  in  modo omogeneo con tutte  le
Consulte  garantando  l’autonomia  delle  Consulte  mantendo  il  legame  e  la  condivisione  con  il
Consiglio Comunale e l’Amministrazione.
Bandini  esprime  la  volontà  e  la  piena  disponibilità  di  collaborare  attivitamente  con
l’Amministrazione per la risoluzione dei problemi inerenti le tematiche della Consulta. Ritiene che
sia opportuno che la Consulta lavori in autonomia per organizzare al meglio i propri lavori.
Pieri  ritiene  che  sarebbe  auspicabile  che  il  Consiglio  Comunale  coinvolgesse  maggiormente  le
Consulte.
La Presidente Felleca ringrazia gli ospiti per la loro disponibilità e ritiene che queste audizioni siano
state utile per il lavoro che la Commissione sta svolgendo. Conclude chiedendo ai presenti se hanno
preso visione del verbale del 10.12.2020 e se hanno delle obiezioni.
Nessuno dei presenti ha delle obiezioni.
La Presidente Felleca dichiara che il  verbale della seduta del 10/12/20202 è approvato da tutti  i
presenti e procede con l’appello finale.
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Sono presenti le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI

Presidente Barbara Felleca

Componente Andrea Asciuti

Componente Emanuele Cocollini

Componente M. Federica Giuliani

Componente Luca Milani

Componente Francesco Pastorelli

E dichiara chiusa la seduta alle ore 10,30.

Alla seduta hanno partecipato le consigliere e i consiglieri:

Presidente Barbara Felleca

Componente Nicola Armentano

Componente Andrea Asciuti

Componente Emanuele Cocollini

Componente M. Federica Giuliani

Componente Luca Milani

Componente Francesco Pastorelli

La Segreteria La  Presidente 
Paola Sgherri Barbara Felleca

Verbale letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 21.12.2020
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